



CANDIDATURA PREMIO ADN EMPRESA

EMPRESA PROPUESTA

Empresa: COTTON SOUTH, S.L. -CELSUR CIF : B-18288787

Dirección social: Ctra. Benalúa-Fonelas, km. 3, 18515 Fonelas (Granada)

Web: CELSUR www.celsur.es

Persona de contacto: Miguel Segura Jiménez Correo: m.segura@celsur.es

ÓRGANIZACIÓN PROPONENTE

Organización: Asociación Intersectorial de Empresarios Comarca de Guadix

CIF: G-18680215

Dirección social: Avda. Buenos Aires, s/n (Antigua Azucarera) 18500 Guadix

Web: www.empresariosguadix.com

Persona de contacto: Alicia Romero

Teléfono de contacto: 958669118-637200401

Correo: gerencia@empresariosguadix.com

FUNDAMENTOS

Especifique las razones (trayectoria, proyectos concretos, innovación, buenas prácticas empresariales, proyección, comunicación, Responsabilidad Social Empresarial, cumplimiento de los ODS) por las que avala que la empresa sea reconocida.

COTTON SOUTH SL, una empresa que tiene su origen en 1953, fecha desde la cual se ha dedicado a la producción de celulosa. Desde entonces se ha conseguido alcanzar un alto grado de desarrollo tecnológico basado en la constante innovaciones que la han situado como una de las empresas más apreciadas del mundo en el mercado destino de su producto final. Hoy, es la única empresa de Europa dedicada a la producción y comercialización de celulosa a partir de linter de algodón, y da servicio a clientes ubicados mayoritariamente en Europa, América y Asia, con un volumen de negocio anual de 25 millones de euros en un 99% destinado a exportación.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. MATERIA PRIMA. COTTON SOUTH SL antes, Celulosas del Sur SCA y antes PASTALFA SA, comenzó fabricando celulosa utilizando como materia prima el esparto, una planta autóctona de la zona y especialmente relacionada con el aprovechamiento de un recurso natural íntimamente ligado con la economía social de la comarca. La producción de celulosa a partir de esparto se hace económicamente inviable y la sociedad busca una alternativa al esparto en el linter de algodón, un rechazo de la producción de aceite de algodón. El linter de algodón es comprado en países productores de aceite de algodón tales como Turquía, USA, Brasil, India, Argentina y otros.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. PROCESO. Ser la única empresa que realiza esta actividad en Europa y una de las pocas que la realiza en el mundo, desde fuera se ve como una posición de privilegio, pero la realidad, es que te enfrentas a la inexistencia de proveedores de tecnología cuya primera consecuencia es una intensa actividad innovadora encaminada a desarrollar y evolucionar lo equipos de proceso utilizados en la actividad productiva. Esa actividad innovadora con el paso del tiempo es interiorizada y extendida a otros ámbitos de la empresa, como el comercial, la gestión o la interacción con el medioambiente.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. EMPRESA. Cuando PASTALFA SA pierde su mercado, el de la producción de calzado, por la irrupción en España de nuevos fabricantes de calzado provenientes del exterior, los trabajadores deciden crear una Cooperativa con el fin de mantener la actividad de la empresa y sus puestos de trabajo. Se actualizan medios de producción. Se buscan nuevos mercados objetivo: fabricantes de papeles especiales y de seguridad. Se buscan socios inversores Inversiones Progranada SCR para poder llevar a cabo las inversiones en bienes de equipo que garanticen el futuro de la sociedad. Y se realizan las transformaciones sociales necesaria para conseguir el objetivo de pervivencia de la empresa: en 1991 Celulosa del Sur SCA 70% se asocia a Inversiones Progranada SCR 30% para dar lugar a Cotton South SL.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. COMERCIAL. La búsqueda de nuevos mercados ha estado desde siempre en el ADN de COTTON SOUTH SL, búsqueda que ha ido en paralelo tanto en el ámbito de la actividad como en el ámbito geográfico. En cuanto a la actividad se ha ido pasando desde los fabricantes de calzados que utilizaban la celulosa de más bajas prestaciones técnicas y menor valor añadido, a fabricantes de nitrocelulosa, productores de papeles especiales y de seguridad, productores de papel moneda y en la actualidad se está trabajando para abordar el sector químico. En el ámbito geográfico, se ha pasado de ser una empresa con un mercado de ámbito nacional, a que en la actualidad el 99% de nuestras ventas se realizan en mercados internacionales, fundamentalmente en Europa, aunque en la actualidad países como USA, Brasil, Corea y Japón están cobrando más importancia día a día y hoy representan más del 25% de nuestras ventas.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. MEDIOAMBIENTAL. Las características de la actividad productiva que desarrolla COTTON SOUTH SL, hacen que la empresa este sometida a complejos sistemas de control del impacto de su actividad sobre el medioambiente: Autorización Ambiental integrada, Sistema de comercio de derechos de emisión, Sistema evaluación del riesgo y prevención de accidentes medioambientales, ISO 14001, Sistema de eficiencia energética y planes de reducción del consumo de energía, que han llevado a tomar decisiones como la implementación de una planta fotovoltaica para autoconsumo de 2.4 MWp que generará el 30% del consumo anual de energía eléctrica la empresa. Los planes de mejora que forman parte de cada uno de los sistemas anteriores han llevado a tomar decisiones como la sustitución del fueloil por GNL o la incorporación creciente de la biomasa en la producción de calor requerido por el proceso de producción. En la actualidad se está desarrollando un proyecto con una inversión superior a los dos millones de euros, cuya consecuencia es la mejora de la circularidad de la actividad de COTTON SOUTH SL. mediante el aprovechamiento comercial de sus efluentes con el desarrollo de dos productos innovadores.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. ENTORNO SOCIAL. COTTON SOUTH SL es una sociedad propiedad 100% de 42 de sus 60 trabajadores. Su origen, una cooperativa de trabajo asociado, Celulosa del Sur SCA ha hecho que, desde siempre, en su ADN esté la responsabilidad social corporativa. Y no solo, porque siendo una empresa con el 99% de su mercado fuera de España y el 100% de su aprovisionamiento de materias primas fuera de España, lo fácil hubiese sido deslocalizarse a un país con menores costes laborales y menos exigencias medioambientales, y evidentemente no lo ha hecho, sino porque desde hace bastantes años en la empresa existe un alto grado de implicación con el entorno social en el que se encuentra: una de las comarcas más desfavorecidas de Andalucía. COTTON SOUTH SL está voluntariamente adherida al pacto mundial, una iniciativa ampliamente conocida y promovida por Naciones Unidas, que se basa en el respeto y el progreso en el cumplimiento de 10 principios relativos a la defensa del comercio limpio, derechos humanos, medioambiente y lucha contra la corrupción.

CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN. ODS I+D+i La actividad de COTTON SOUTH SL está alineada con los objetivos de desarrollo sostenible adoptados por naciones unidas en 2015 y en el desarrollo de su actividad tienen una presencia cotidiana que le ha llevado a tomar decisiones que suponen avances en el progreso de su consecución desde la dimensión de la empresa. En este sentido son realidades de la empresa retribuciones salariales superiores a las de su sector, complemento de seguro de salud, establecimiento de planes de igualdad de género, utilización del agua conforme a los objetivos de calidad fijados para la cuenca hidrográfica, planes para reducción de consumo, mecanización de puestos de trabajo e implementación de mejoras ergonómicas, objetivos de reducción de consumos y emisiones en la actividad de producción. Además, en este momento en la empresa se están materializando inversiones dirigidas a conseguir que la producción de celulosa avance en su circularidad con el desarrollo y comercialización de dos nuevos productos que utilizan como materia prima efluentes que se generan en el proceso de producción de la celulosa.

COTTON SOUTH SL empresa ubicada en Fonelas (Granada), con una capacidad de producción de 15.000 T de celulosa al año. Para la producción de la celulosa, emplea como materia prima el linter de algodón que compra y trae de USA, Brasil Turquía y Argentina en una cantidad de 19.000 T.

Da trabajo directo a 60 personas, e indirecto a 100 personas aproximadamente. La celulosa que produce está destinada principalmente a la industria papelera para la producción de papeles especiales, papeles de arte, papel de seguridad y papel moneda y papeles soporte de abrasivos. También comercializa la celulosa producida, aunque en menor medida al sector químico. Los principales países en los que comercializa su producción son: Italia, Francia, Suiza, Alemania, Reino Unido, Holanda, Polonia, Eslovenia, USA, Brasil, Turquía, Corea, Japón y otros.